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為
提升會友對閱讀本會出版書籍的興趣，及讓大家在支持本會出版事工上有份參與，文字事工

委員會推出《會訊》「榮譽讀者」計劃：凡捐獻港幣五百元或以上者，皆可於未來一年成為

《會訊》的「榮譽讀者」。以下為二○一八年四月份捐獻五百元或以上「榮譽讀者」之芳名。謹此

致謝！

魏 明 德 先 生 （ 九 龍 堂 ）

有興趣之人士亦可到  www.methodist.org.hk/main_monthlydoc.asp 下載報名表格；如有垂

詢，請致電  2528 0186 聯絡總議會辦事處徐瑞華女士。

日
本著名作家渡邊淳一在其著作《優雅地老去》中曾經如此說：

「不被世俗左右，充滿好奇心，追求人生所愛；

不惜讚美他人，不忘自覺自愛，優雅灑脫有點『壞』——

謳歌人生最後的輝煌吧。

懷着這樣的心願，我想將『白髮一族』

和五十歲以上的後備軍們積極樂觀的人生命名為：

白金人生。」

如果以可以兩元坐公車為香港「長者」的法定年歲，那麼香港的

「長者」已屬戰後嬰兒潮的第一代，他們多受較高深的教育，文化水

平高，專業中多有所成就，社經地位不錯，而且大多擁有自住物業；若

果健康還不錯的話，大概可在餘下的三數十年活得美好，甚至如渡邊淳

一所言，享有「白金人生」般優雅的生活，不是指百無聊賴的坐着享

受，而是可以「另闖高峰」，做一些以前從沒有機會做過的事。

本期《會訊》，正是以「金齡事工」為主題，香港循道衞理會

八千名常參加禮拜及聚會的教友中，粗略估算最少二千人屬六十歲

或以上的「長者」，但隨着醫學及人均健康的進步，這些「長者」仍

活力充沛、精力無窮，他們的「退休」只是社會制度的「必要的

惡」（necessary evil），事實上他們仍可擁有十分豐富以至創新的人生。

本期還有許多精采的特稿及文章，歡迎一一閱讀。

吳思源
總編輯

編按：第355期《會訊》「沒有教會大樓的日子——重建北角衞理堂」（第22頁）之作者應為
賀明誠弟兄。特此更正。

編

輯

室
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隨
着社會結構之改變及發展，本港人口平均壽命超過八十歲，而退休年齡

有提早之趨勢及可能，社會出現對「金齡」群組之關注。「金齡」（指

五十歲或以上，特別是即將退休）信徒在本會之人數愈來愈多，彼等大多擁有

專業知識及豐富之人生閱歷，身體健康，而且有時間、空間及條件規劃退休生

活。這群「金齡」信徒為教會帶來宣教牧養上之挑戰與契機，一方面需要關心

彼等身（身體）、心（心理）、社（社交）、靈（靈命）各方面之調節及重

新定位，以適應退休生活；另一方面，如能鼓勵彼等在毋須為生活營役之時

段，以愛主愛人之心，發揮恩賜才幹，擔任義工，服侍社群，彼等既可活出豐

盛人生，繼續為上帝國度擴展作出美好貢獻，實為教會一支強而有力之義工團

隊，是教會寶貴資源（註1）。

有見及此，按「循道．衞理聯合四十週年教會路向領袖諮詢會議『退休人

士的牧養』小組」之行動建議，宣教牧養委員會於二○一七年成立「金齡事工

專責小組」，就金齡人士的牧養工作投放資源，集思廣益，加強經驗交流，並

設立各堂會及單位之金齡人才資源庫（註2），其成立目標及宗旨如下：

a. 推廣「金齡事工」異象，鼓勵及支援本會堂會關懷及牧養金齡人士，開展
「金齡事工」；

b. 凝聚及培訓本會委身「金齡事工」之宣教同工及信徒領袖；  

c.  透過關心本會金齡信徒之身、心、社、靈，協助彼等適應退休生活，凝聚
彼等發揮恩賜、專業知識及技能，參與本會堂會、學校及社會服務單位之

服侍，分享信仰，實踐使命，見證基督，活出豐盛生命，達至本會「三結

合」精神；  

d. 建立金齡人才資料庫。

專責小組第一項任務，就是以問卷調查本會各堂金齡人士的需要和特

性，以了解本會金齡人士的特性和需要，再能作出針對性的事工安排。

此外，第一屆的  FAST Camp 亦於二○一七年在衞理園舉行，期盼透過三維
敍事的方法幫助營友為自己的人生方向重新規劃定位，並鼓勵結成友伴，在未

來的日子於堂會或堂以外發揮金齡人士的特質，回應上帝對自己的呼召，做自

己喜歡做，又能榮神益人的聖工。

另外，一年舉行兩次金齡人士聚會，一方面向各堂推介金齡事工的異象

和分享牧養經驗，亦趁機會連繫各堂金齡事工，定期分享及探索金齡人士的需

要。就如在本年四月七日（禮拜六）舉行的活動日，除有發佈問卷調查及分享

異象外，亦連繫了不同堂會推動金齡事工，包括靈修舞、中文書法入門、聖壇

插花、福音粵曲、籃球及羽毛球等活動，以回應參與者身、心、社、靈的需

要，並鼓勵日後各堂繼續推動，作為金齡事工藍本。

在本會調查問卷有很多有趣的發現，其一是有關退休後經濟狀況，而另一

個則是大家都很關心退休後的健康和興趣的培養。因此，小組亦嘗試去安排一

些可能適合金齡人士的活動，一方面是重建有益身心的康體活動，另一方面亦

鼓勵他們訂立目標，並考慮以此來分享信仰，就如：遠足、獨木舟、水肺潛泳

及馬拉松等。當然，小組亦建議一些較「軟性」的活動，以回應有不同興趣的

弟兄姊妹。

金
齡
事
工
專
責
小
組
主
席

陳
德
昌
牧
師

金
齡
事
工
的
異
象
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在過去的運作中，我發覺最難處理的就是「金齡」的自我認同——有不少的弟兄姊妹因不同的原

因抗拒接受自己就是「金齡」人士。其實，這個人生階段是上帝所賜予的最美妙時刻——有時間、有體

力、有經濟實力、有人生閱歷、有知識技術去選擇既富意義又是自己喜歡做的事，何樂而不為？有人甚

至建議這是黃金十年，並且鼓勵善用這「黃金十年」：以十一奉獻的精神來回應這十年時光。我們可能

因退休而在金錢奉獻上不再能像以往般投入，但有的卻是時間、經驗和生命的體會，我們會否考慮將自

己擁有的時間作出十一奉獻，在事奉中獻上，從而回饋上帝，服侍教會和服務社區？

懇請各位繼續為本會的金齡事工和小組來代禱，讓我們不至虛耗浪費了這美好的時段，讓我們能本着

迦勒的精神，繼續在人生這階段中，發現上帝在其中滴滿的油脂，重新發光發熱，榮神益人。阿們！

「向
高山舉目」遠足活

動專為本會金齡弟

兄姊妹而設，透過遠足欣

賞自然景色，考察保育情

況，傳承文化歷史及分享信

仰生命。自二○一七年十一

月至今舉行四次，分別前往

「石澳大浪湧西灣」、「釣

魚翁下訪孟公」、「元荃古

道石龍拱」及「獅山龍凹築

鷹巢」，尚有二○一八年四

月十二日（禮拜四）及五月

八日（禮拜二）舉行之「金

竹角近賞青馬」及「東澳古

道觀巨龍」，以下是部分參

加者之分享：

各堂教友聚首，

風雨同路共籌；

歌聲鳥鳴互證，

神恩浩瀚無頂。

林美潔

救主堂

註：
1 .  參「循道．衞理聯合四十週年教會路向領袖諮詢會議」關於「退休人士的牧養」路向之綜合報告
2 .  參循道．衞理聯合四十週年路向書第15頁

我要為在風雨及寒冷天氣中完

成行程感謝主！

天氣雖然惡劣，但主賜給我

們這樣好的弟兄姊妹，在風雨路上

彼此守望，互相關顧，更賜給我們

有熱心服侍的籌委們，沿途悉心

照顧，還有提供奇花異草導賞。尤

為感動的，是多次詢問大家在嚴寒

風雨下是否繼續行程時，大家都

意志高昂地回答：「繼續完成全

程！」這是何等大的決心！

盼望我們在教會事工上也能如

此堅定地事奉上帝！相信今次我們

接受嚴寒風雨挑戰的經歷，使我們

在日後的事奉中更加同心。

范建邦牧師

感謝上帝豐盛的恩典，

多謝范牧口琴的伴奏，

多謝領隊沿途的導賞，

多謝兄姊提供的靚相，

與各位有美好的分享，

今天充滿平安與喜樂，

盼望下次大家再相聚。 

李瑞英

藍田堂

波叔作花草導賞 范建邦牧師帶領山林中靈修 5
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為
介紹金齡事工理念及異象，推動

金齡康體事工，凝聚及鼓勵跨堂

金齡人士發展康體活動，「金齡事工啟

動禮暨康體日」於二○一七年十月五日

在衞理道循道學校順利舉行。內容包括

敬拜、金齡事工啟動禮、嘉賓分享、異

象分享及康體活動（包括花式籃球射

籃、乒乓高手過招、猛虎射球、羽毛

球、踢毽及棋牌），逾一百四十位來自

本會十一間堂會之弟兄姊妹參加。        

醒獅隊

「金
齡事工啟動

禮」中，小

弟 和 愛 華 村 堂 一

班 弟 兄 蒙 恩 寵 被

邀請「醒獅」。說實

話 ， 我 們 一 行 八

人的醒獅隊，當中

只有一位弟兄真的會醒獅，其餘都是拍拍心口以勇去玩，跟

那位獨一真「醒」的弟兄學習舞獅、打鑼打鼓，在短短三

個月內，不足五節課的時間，本着服侍，就算舞不成一頭

「醒」的獅出來，也得跑一頭搞「笑」的獅出來娛樂一下

大家吧！感謝上帝，團隊中其他的弟兄無論在練習醒獅、學

習打鑼打鼓、預備對聯，或選購制服各項準備功夫上都很用

心，以致能夠在大家面前表現出一頭「醒獅」，為大會助

興！

這場「醒獅」上帝叫我學會兩樣功課。一，不要小看這

些金齡人士，他們還是可以虛心學習，雖然艱難辛苦，但仍

然可以以勤補拙。二，雖然眼見團隊的預備不足，體力和物

資也有限，但只要交託上帝，順服又不發怨言，深信成事的

在上帝。

方兆佳
愛華村堂

金齡敬拜

被
稱為「金齡人士」，我初時都

有些抗拒，因為今年才五十八

歲，未到六十歲，不知道已算金

齡，更被邀請在金齡事工啟動禮中參

與敬拜事奉。

在會中聽到長跑教練添S i r分享
以長跑來面對一切困難，他是金齡人

士，也是一位血癌康復者。其實我也

是一個患有血壓高及最近驗出有心血

管病的金齡人士，現正等待接受手

術，所以要減重以免病情惡化。聽了

長跑教練分享，我決定參加長跑訓練

來減重。起初我只能慢跑一分鐘，之

後步行二、三分鐘，得到添 Sir訓練
和隊友鼓勵，經過兩個月訓練，我終

於可以連續不停慢跑五至六公里，體

重也減了四公斤，更在剛過去的渣打

馬拉松十公里比賽中以一小時六分鐘

完成，全程更能保持跑步不用慢下來

步行，突破了自己紀錄。現在我繼續

跟隨練習，向我人生的第一個馬拉松

進發，希望明年可以在六十歲之齡完

成四十二公里的馬拉松長跑。

李錦康
大埔堂
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安得魷魚見黃金！

因
協助金 齡 事 工 生 命 規 劃 營 （ F A S T 
Camp），重臨闊別三十多年的信主福

地「衞理園」。光陰荏苒，今次入營卻是為

已屆金齡的弟兄姊妹，籌劃一個平台及空間

去反思基督徒如何規劃一個令人期待的美好

人生下半場，為主打更美好的仗。

生命三維敍事法（ S Q U I D  N a r r a t i v e 
Method）是今次營會的核心內容，以「未來
我」（future self）、「過去我」（past self）及「現
在我」（present self）作三個維度，構成人生
故事，讓自己與「我」對話，表述自己的生

命故事，聆聽自己，深化對自己的認識，並

得以更新，重新得力，更讓身邊人見證自己

的生命故事，從以活出更整合，更合神心意

的人生。

三日兩夜營期中觀察所得，參與的各堂

金齡代表，都各自釣得魷魚註的精髓，準備

展開合神心意的黃金年華，感謝主。

陳振興
金齡事工專責小組成員

【 註 ： 生 命 三 維 敍 事 法 即 S t o r y、 Q u a l i t y、
Understanding、Identity及Desire，簡稱“SQUID＂，英
文字彙也是解作魷魚】

參
加這營會獲益良多，讓我有充份時間反思和

互動分享人生經驗。我們運用「生命三維敍

事法」作為「理解自我」的思想框架：理解「未來

我」的願望、「過去我」的特色和「現在我」的身

分，然後將之整合成我的故事。我一直都很認同由

結構工程師轉為生命工程師（人生教練）都是很大

轉變，但我發現到建構房屋和構建人生都是照顧人

們不同層次需要，於我其實都是一脈相成。我也

特意感謝導師支持和鼓勵：「自助助人，助人自

助」，榮歸上主。

吳達安
筲箕灣堂

當
總議會金齡事工事工專責小組派發單張，宣

傳為金齡人士設計富挑戰性的活動，例如潛

水、行山等等時，我很有興趣認識和了解「一把年

紀」還可以這樣做嗎？所以決定參加FAST營會。

透過三日兩夜鄭漢文博士在營會帶領自我檢視

生命的方法，對自我的認識和過去多了份肯定，也

明白上帝所給予的恩賜應好好運用，以我人生下半

場報答主恩。就在營會最後一天的總結，每人都要

推銷一項個人夢想產品，這個是很有意義，不是追

求個人成就和榮譽，如羅馬書五章十一節「不但如

此，我們既藉着我們的主耶穌基督得以與上帝和

好，也就藉着他以上帝為樂。」人生下半場不是追

求成就，而是人生活着為上帝就有意義，可以享受

上帝同在的快樂。我的夢想就是「隨遊隨傳」，無

論這夢想達成與否，我是願意順服，讓上帝使用我

的生命多作主工，榮耀主名。

陳燕容
觀塘堂

Faithful 忠心的

Available 有空間的

Spirit Filled 聖靈充滿的

Teachable 接受教導的

FAST 營會
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7人次

15人
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金 齡 信 徒 2017問 卷 統 計 總 結

六．總結
是次調查發現本會的金齡會友較「年青」 (59歲以下 )，有較高的教育程度、專業的資歷和穩健的經

濟狀況。普遍着重保持個人健康，期望有多些陪伴家人的時間，亦不乏希望學習新事物，有機會擴闊視

野，願意擔任教會事奉或義務工作，是一個值得堂會多加關注和牧養及極具潛力的群體。

以做運動為首要

的計劃 ( 3 0 % )，其次
是增廣見聞 ( 1 9 % )和
培養興趣 ( 1 7 % )，亦
有不少金齡會友計劃

做義工、短宣和與人

分享經驗，反映除個

人的計劃外，亦有份

關心他人的心。

■有

■沒有

■沒有回答

■十分不擔心

■不擔心 

■一般

■擔心

■十分擔心

■沒有回答

運動

手工藝

急救

編織

沒有回答

「生涯規劃」營會

運動訓練

同齡小組／分享

90人

204人

67人

82人

55人9人

23人

105人

47人

19.7%

24.1%
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金
齡
自
勉

任偉國
信望堂

任偉國弟兄
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退
休，指結束職業勞動，主要是因為年齡或

其他因素。從二○○九年開始，我所創立

了二十年的公司生意不景，於是決定自己停薪留

職，讓公司可繼續營運，並將工作逐漸轉交合

作夥伴。二○○九至二○一○年間過着「不退而

休」的生活，並參與教會的宣教栽培事奉。二○

一一年母親確診癌病復發並已擴散全身，我遂放

下工作正式「退休」，多些時間陪伴母親直至同

年十二月離世，離世前四天她與父親在靈實醫院

接受洗禮，全家歸主。當年堂會的主題就是「當

信主耶穌，你和你一家都必得救」，這段經文亦

是我擔任慕道班導師多年來的第一課內容！

Hallelujah!感謝主!
跟着的兩年期間多次與妻子外遊，以日本自

由行為主。其間修讀綠色《門徒》（紅色《門徒》

已畢業了七年）、參加啟發課程事奉及出任堂區

慈惠司庫。二○一二年外母患上認知障礙症，自

我治理能力漸差；翌年入住頤養院，得到很好的

照顧；妻子因此亦提早退休，一星期有五至六天

的下午前往頤養院探望母親。由於經常接觸長

者，我們便參加了「長者院舍宣教大使訓練計

劃」（由本會的本地宣教事工執行委員會與安素堂

合辦），畢業後到院舍帶領小組及協助院友參加

不 退 而 休 、

    退 休 、

     退 而 不 休 楊英傑
九龍堂

週六崇拜，如今已踏入第三年。二○一四年我們

獲邀參加本會柬埔寨醫療短宣隊（因妻子退休前

是醫護人員），開始一年兩次前往距離首都金邊

約個多小時車程的鄉村服務數天。記得去年一次

午堂崇拜講道中，宣教師提醒我們要服侍任何最

小的弟兄（參太廿五：31-40）。

二○一七年三月，外母在院舍睡夢中返回

天家，我們雖然很不捨得，但卻知道是對外母最

好的安排。過去幾年因我們常到頤養院探望外

母，從而亦開始

參 與 院 舍 一 些

微 小 的 義 務 工

作。其實我們並

無正式去計劃退

休生活，但在不

知不覺中已有安

排，讓我們「退

而 不 休 」 。 阿

們！

楊英傑弟兄與太太同遊
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事
緣於二○一三年一次年青人的早餐籌款活動，在好奇

心驅使下，一班年輕人普普通通的煎蛋煮通粉，弄

得滿頭大汗但卻是樂在其中。早餐侍奉的概念源自當時一

念之間，心想如果由我來主持打理，以多年來的下廚經

驗，想不難可以輕鬆平常的設計特色主日早餐，次次不

同，天天新款，口味新穎多變，中西合璧，酒店水準，讓

弟兄姊妹有嘗新的驚喜，粗略估計費用應不會超出光顧茶

餐廳所需，且可善用教會既有資源，百利而無一害。

這個念頭看似有點狂妄自大，細想之下卻也許是上

帝指派給我的一個異象和差使，使用我既有的恩賜，為祂

所用。於是便開始小心計劃部署，大膽付諸行動。期間得

到牧師和弟兄姊妹的鼎力支持，早餐事奉在同年年尾開始

投入服務，大獲好評。在實行期間，發覺得益的不單是滿

足了弟兄姊妹口腹之慾、挑戰自己，更是在事奉的過程

中，弟兄姊妹增進了主內的交通和團契。

早餐事奉用餐的時段剛好填補了早午堂中間的空

檔，牧師也不用在早堂後離開教會花時間找吃，轉而增加

接觸牧養教友的機會；弟兄姊妹在聚會前後就不用四處張

羅早餐及為用餐的地方大費周章，可以輕輕鬆鬆留在上帝

的家裏，利用這個時間互相認識交流，甚至利用吃早餐的

機會邀請新朋友參加崇拜，介紹教會。原來有不少的弟兄

姊妹招呼親友先來吃個特色早餐，然後順理成章的參加崇

拜，此舉比請朋友先來教會崇拜然後直落飲茶更有吸引

力。就是這樣，昔日在教會好像認識了數十年的點頭之

交，今天竟然是第一次在早餐桌上有靈裏的分享。

另外一方面，在事奉團隊裏又有另外一個層次的團

契。教會中不乏臥虎藏龍，也有不少人想參與事奉，但卻

非能言善道，苦無出路，但是在早餐事奉的工作中找到自

己喜歡的事奉方式。其中當然有人喜歡下廚，更有人熱衷

於切菜、遞菜、招待、買菜、格價，甚至樂於清洗碗碟的

善後工作。就是這樣，這件事奉沒有輪更時間表、也沒有

早
餐
事
奉

陳慧忠
九龍堂
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指定的責任，但是從來沒有缺欠人手，反而不時有熱心的弟兄姊妹表示可以隨時隨地加入參與幫忙。上

帝賜下不同的恩賜給不同的人，各人各展所長，互補不足，這件好像又大又難的事奉就是這樣週而復始

的進行了四年多。當中恩典數算不盡，施與受的弟兄姊妹的得着遠遠超過我們所想所求，不得不讚嘆上

帝要成就的不是人所能猜度。

在去年教會大裝修期間，因場地關係早餐事奉不得不暫停了差不多一整年。在今年重新部署投入服

務，並且加入自助早餐的元素，希望可以方便其他時間想用點小食飲品的教友，甚至慢慢把新裝修好的

地方轉化為一個教會中有自助茶水供應藏修遊息的地方。

「他們栽於耶和華的殿中，發旺在我們上帝的院裏。他們髮白的時候仍結果子，而且鮮美多汁。」  
（詩  九十二：13-14）

想起這幾年自己不知不覺又不經意間步入退休之年，但是竟然比之前更忙碌、生命更豐盛又充滿意

義，病榻上峰迴路轉的經歷因減得加，原來自己親身的體驗就是一個名副其實善用資源的好例證。人人

的恩賜資源不同，上帝向誰多給便向誰多取。只有當人將自己「栽於耶和華的殿中，  發旺在我們上帝的
院裏」，並且「要先求上帝的國和他的義，這些東西都要加給你們了。」（太六：33）原來為上帝獻上自
己，祂必看顧所需用的。

善用我們既有的資源，恰當的使用在上主

的工作上發揮達到最大的效用，人生自然豐富

喜樂。喜樂的心就是我們擁有能醫百病的正能

量，也是有盼望的基督徒的資源；相反地，憂慮

卻是人生的負資產。在世上善用上帝的恩賜，與

人分享祂的榮美恩典，重視生命的闊度而忘卻單

單追求人生長度，喜樂的心自然而然驅趕憂傷的

靈，這樣的良藥，在善用自己的既有資源下，好

像我一樣，枯乾有病的骨髓開始重新生長，生命

不再凋謝反而會在上主的溪水旁，重新發旺發青

滋長結果子，而且鮮美多汁。

主日早餐事奉
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楊慧兒
鴨脷洲堂

「 我不能，祂能！」

陳愛樺姊妹
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撰
寫這篇分享文章時，令我想起許多難忘的事奉片段。

一九九一年底，我被教會調派到北角堂工作，雖然只有二年

多任期，但令我最難忘的，是在重建後的健康邨開展宣教計劃。同

工與弟兄姊妹一起同心策劃如何與居民分享信仰，我們逐家逐戶的

探訪街坊，熱誠地邀請他們參加講座。沒想到健康邨宣教事工原來

是上帝引導我們往筲箕灣植堂的重要一步。還記得在一個晴朗的下

午，我與一位同工「爬上」耀來邨和興東邨一個仍是地盤階段的山

坡，看到樁柱林立，隨即想到一個人口密集的社區將要建成。就

在那刻，我們領受到一個呼喚——北角堂弟兄姊妹將要在這裏植

堂、宣揚福音。當時禮拜堂通過招募差派廿五人往筲箕灣植堂，在

我登機往美國進修時，仍只有廿三人作出回應。上帝的預備就是這

麼豐富，在送機的弟兄姊妹中，有一對夫婦隨後便作出委身，我們

終於湊足廿五人接受差遣，往筲箕灣開展植堂工作。這就是今天筲

箕灣堂的一個微小開始了。

一九九六年我完成進修返港，被教會調派到北角衞理堂工

作，這時教會內部遇上很多困難，需要牧養和醫治；但在差不同一

個時候，小西灣植堂的呼聲「不合時」的來到，當時掙扎着是否先

處理好內部困難，然後才對外拓展。感謝主！當年的領袖對植堂作

出積極回應。經過一年的禱告和籌備，我們差派了二十多位弟兄姊

妹到衞理中學開設小西灣佈道所。然而上帝的計劃不止於此，沒

想到兩年後，本會柴灣興華堂也為着福音的擴展，決定遷入小西

灣，與小西灣佈道所聯合，成為今天的禧恩堂，讓福音的宣講和社

區的見證更多樣化。

一切都是上帝的工作，是祂先動工，然後我們負責任的回

應。祂的計劃有時與我們的心願相同，但很多時與我們的想法不一

致，但總的說，祂不斷挑戰我們向前，離開安舒區，踏上陌生的新旅

程。我們所要作的，就是順服聖靈的帶領，憑信心踏上充滿應許和預

備的神蹟奇事之旅。一切正如會祖衞斯理約翰牧師所說：「上帝託

付給我的責任，就是向所有的人傳福音，我知道是上帝呼召我去作

的工作，我清楚的肯定，祂的祝福會隨之而來。因此我大大得着鼓

舞，忠心完成祂交託給我的工作。」我從沒有看過或聽過，在宣揚

福音、領人歸主、改變生命的工作上，教會因此有任何的缺乏。

洪

水
橋

新
市
鎮

林
崇
智
會
長
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去年中，因着本會「社會轉型下之三結合宣教」工作小組的介紹，我首次接觸到「香港2030十：
跨越2030年的規劃遠景與策略」文件，當中全面展示了未來二十年香港的發展願景與計劃，給我心靈
帶來很大的震動！我內心不斷發問，我們教會應如何回應？原來，未來的香港在人口、經濟、就業、土

地、房屋和新市鎮的規劃上，將有翻天覆地的改變，而這些重大的改變，主要是集中在新界的東北和

西北地區。過往超過半世紀，本會的發展集中在維港兩岸和東鐵沿線，而將來這些地區不再是發展焦

點。我們教會能否與時並進，隨着人口轉移，擺放資源精力，迎接挑戰，把握新機遇？

經過有關小組的同工同道細心商議後，我們會優先以洪水橋新發展區作為本會宣教植堂、發展服

務和教育的重點。十多年後，這大片今天的村屋農地和棕地將不再存在，會搖身變成一個像今天將軍澳

高樓大廈林立的新市鎮，人口約廿二萬，有許多學校、社區及社會福利設施。它將會是新界西北區域的

交通和經濟樞紐，提供許多就業機會，與天水圍、元朗及屯門等社區互相融合，成為一個約有一百三十

萬人口的新市鎮群組。雖然今天我們仍感這區一片荒蕪，但首個公共屋邨——洪福邨已於二○一五年入

伙，六年後（2024年）洪水橋新發展區首批居民便會陸續遷入，二十年後，洪水橋新發展區便全面建
成。

今天是考驗我們屬靈眼光的重要時刻，我們看到的是一塊人口稀少的荒地？還是一片莊稼將會發

白，得着豐收的土地？我們認為這是一個十多年後才能完成的新市鎮，故此時間是多着，我們可先去作

別的、「優先」的事？這種態度就像一百多年前，本宗差會對首位表示想到中國宣教的青年人說：「我

們教會今天還有許多要關注的事，我們對中國沒有宣教計劃、沒有經費、也沒有人手。再等一段時間才

說吧！」感謝主，這青年，俾士牧師，沒有等待，而是隨即出發。我們教會自聯合後，在八十年代建立

了五間佈道所，九十年代建立了七間，公元二千年初建立兩間後，直到今天一共十六年，再沒有在新社

區設立佈道所了。我們還要等待甚麼？

以洪水橋新市鎮作為本會長遠宣教的重點禾場，一個很需要福音宣揚的社區，我們便要在今天申請

開辦學校和社會服務單位，也要開始向各堂同工同道分享遠象，招募對宣教植堂和佈道有負擔的弟兄姊

妹，將他們凝聚在一起，持續地給予信仰鼓勵、栽培和訓練，也要提供機會，讓他們有份參與策劃洪水

橋新市鎮的宣教工作。這些配合宣教的籌備工作，要與洪水橋新市鎮發展同步並進。在未來的日子，有

弟兄姊妹為福音的緣故，會遷往洪水橋居住、工作、置業，甚至營商。我們需要將這些弟兄姊妹聯繫起

來，給予牧養支援。傳福音的工作不能操之過急，但更不能投閒置散。
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4-5  在台灣主持世界循道衞理宗華人教會聯
會執行理事會

5-7
參與在台灣舉行之世界循道衞理宗華人
教會聯會第六屆衞斯理宗神學研討會，
並發表論文

12 主持會長與行政同工團契

16 主持主恩堂幼稚園幼兒園畢業禮

23 主持藍田循道衞理小學畢業禮

24 參加以馬忤斯之旅二十週年慶典

26-
28

出席「一面聽，一面問」同性戀講座系
列分享會

28 出席常務委員會發展策略小組會議

30

＊上午主持沙田循道衞理小學畢業感恩
崇拜

＊  下午主持循道衞理田灣幼稚幼兒園
二十週年畢業禮

2018年7月

3 主持會長與行政同工團契

4 參與九龍東聯區宣教同工考察洪水橋新市
鎮

7 參與北角衞理小學「別長康，迎百福」惜
別禮

12-
14

參加世界循道衞理宗華人教會聯會在新
加坡舉行之第九屆崇拜禮儀研討會，並
發表論文

17 出席基督教協進會執行委員會

20 主持油麻地循道衞理楊震幼兒學校畢業
禮

你相信一個生命的改變，天上的天使會為之歡呼嗎？許多年前，有一位年青農夫名叫Albert 
Mcmakin，他信主後大發熱心，不斷帶人參加佈道會，但他有一個朋友對信仰沒有興趣，多次拒絕邀
請，只喜歡與女孩子廝混。有一天，Albert突然想到一個辦法，就是請這位朋友載一些女孩子參加佈道
會。這位朋友勉為其難的答允，當他載着女孩到佈道會的門口，便被人半推半拉的參加了佈道聚會。出

人意外的事發生了，這位年青人愈聽愈投入，甚至最後決志將自己一生奉獻給主。沒有人想到上帝大大

使用這位半推半拉才願來到祂面前的青年成為佈道家，他就是剛辭世的葛培理牧師。但願我們有這位籍

籍無名的農夫Albert Mcmakin的心志──「無論如何，總要救些人」。當你踏上見證基督、宣教佈道植堂
的信心旅程，你不知道上帝最後帶你走往哪裏去，但一定是一段生命成長、蒙福的奇妙旅程。你若想生

命不再一樣，那麼不要再猶豫，加入宣教行列吧！

本會為鼓勵弟兄姊妹踏上這條蒙福的奇妙旅程，會在五月初舉行兩次「西北的呼喚，心靈的觸

動——洪水橋宣教遠象分享會」，並在分享會後招募和凝聚有心志參與事奉的弟兄姊妹，進入一段同心禱

告的信仰旅程。我們會按照聖經教導：聚集在一起，同心懇切禱告，等候聖靈引導，祈求上主開路。

願一切帶來教會興旺，更多人歸向基督，榮耀與上主聖名！

會
長
行
蹤
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為
發展南區福音據點，一九八四年在鴨脷洲村開展了鴨洲佈道所，經歷了

十四年的開荒階段，一九九八年成立為鴨脷洲堂；在剛剛過去的二○一八年一

月更慶祝了堂會成立二十週年。在籌備堂慶之時，眾弟兄姊妹回顧過去，明白到堂會在

各方面的資源雖然是缺乏，但仍然要為主恩夠用而感恩！

鴨脷洲堂以住以鴨脷洲真光書院學生福音工作為宣教重點，有賴歷任牧者、同工及弟

兄姊妹的努力，結出了不少果子。現在，這些青少年已各有成長，大多已是職青甚至已建立

家庭。未來，學生福音工仍然會是本堂的重點，但同時也要開展以家庭為核心的宣教牧養事

工，這對鴨脷洲堂而言是全新的事工，因此，我們現正積極地依靠聖靈的帶領進行成人啟發

課程的籌備工作，以配合異象及教會發展。

另一方面，南區近年因社區重建改變急速，尤以黃竹坑為甚！港島南港島線通車，加上新

建的及經由舊廠廈改建的商廈相繼落成，使黃竹坑逐漸變成一個商貿區，每天前來工作的流動

人口不斷增加，未來幾年更有新的大型屋苑落成，使社區更添新氣象。雖然現在鴨脷洲堂地方

非常狹小，能使用的地方嚴重不足，主日崇拜也要借用真光書院七樓真光堂進行，但我們仍然

祈求上主賜下異象及機遇，讓我們能建立新的宣教

據點，把握社區轉變所帶來的機遇！

求主讓我們看見如同與保羅看見馬其頓異象

的信心，回應上主呼召，見證基督福音。

鯉
魚門堂位處鯉魚門循道衞理幼稚

園內，因着地方限制，無論是家

長小組或其他團契小組時間，聚會地

方都難以安排，需向附近不同單位借

用地方作平日活動之用，故請為本堂

地方安排禱告，求主預備合適地方，並

使用弟兄姊妹，讓他們的努力得着天父

堅立。

余勝意牧師

本專欄「為我家祈禱」每期邀請兩間堂會分享所面對之困難／感恩事項／堂會發展／代禱需要等，藉此

增加弟兄姊妹對本會各堂之認識及加強循道衞理大家庭之情誼，期望弟兄姊妹一起為屬靈之家祈禱。
18



日
本教會一般都比較內向，外展的事工不

多，大多只會一年辦一次賣物會接觸街

坊。另一邊廂，對基督教沒有任何認識的日本人

認為教會是私人地方，只有屬於該教會的會員才

可以進入。這樣，雖然教會每星期的崇拜都歡迎

任何人士參加，但甚少人知道教會不是私人會所

而是為所有人設立的。我認為座落於社區當中的

日本教會，應經常開放予社區人士，讓人知道教

會的存在、教會的開放性及基督捨己服侍人的精

神。

我服侍的神戶聖愛教會位處住宅區，區內有

小學及不少小型家庭住宅，惟這區不像其他日本

社區有自治會，沒有讓社區人士交流的地方。神

戶聖愛教會正好擁有兩座分別三層和四層高的建

築物，除了禮拜堂、不同大少的小組會議室，亦

有一個香港教會難以想像的大廚房，設備應有盡

有。神戶聖愛教會不是應該好好利用上主賜下豐

足的地方，去服侍這個社區嗎？感謝上主的引

作連繫社區
的橋樑

林美恩
本會外派差遣員

差會介紹
林美恩女士於二○一三年獲聯合衞理公會環球宣教部（Global Ministries of The United 

Methodist Church）接納，以差遣員身分在日本事奉。該部旨在連結在世界各地宣教的教會，致
力在世界各地裝備人才，更新環境去拓展上帝託付的使命。為此，該部訂立了四個使命：

1. 培育耶穌基督的門徒；

2. 加強、發展和更新基督的群體和社區；

3. 減輕人類的痛苦；

4. 尋求正義，自由與和平。

該部現有超過三百名分別來自世界各地不同地方的宣教士，差派到超過六十個國家，擔任

牧養、教育、醫療、社會服務、植堂及其他多元化事工。

領，我們現正準備開

設「兒童食堂」，為

區內兒童提供免費午

餐，而成人亦可以以

非常便宜的價錢享

用。我們寄望這事工

一方面可以服侍到有

需要的家庭，同時亦

為社區提供一個聚

腳點，讓人有接觸、交流、分享生命的機會。現

時日本各地都有許多慈善機構、教會及寺院開設

「兒童食堂」，食物銀行、小型商戶、社區人士

等都會向「兒童食堂」提供免費食材或捐款。求

主引導我們教會連繫上不同的資源，與社區人士

一同開展這事工。亦懇請弟兄姊妹記念我們，求

主賜下各項需要，使用我們去服侍社區，並與人

分享主愛。

林美恩姊妹 (中 )在教會婦女團契旅
行時與會友及小栗獻牧師合照

海
宣
點
滴
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「一
地兩檢」這詞近月常常出現於新聞評論

之中。除了「一地兩檢」外，「菜園

村」、「港鐵建築費超支延誤」、「財委會剪

布」等一系列事件，都是香港政府決定興建廣深

港高速鐵路（下稱「高鐵」）所引伸出來的。

在建立高鐵過程中，香港經歷了

甚麼？
香港政府於二○○九年在行政會議落實興

建高鐵。高鐵貫連香港、深圳、廣州幾個南方城

市，與中國的高速鐵路系統網絡相連。

於二○○八年，政府希望收回位於石崗菜園

村一帶的土地興建高鐵的地面段及緊急救援站。當

時菜園村村民面對生活模式將出現劇變，進行了一

系列的抗爭活動爭取「不遷不拆」，後來再作出讓

步爭取「覓地重置菜園村」和合理賠償。

由於建立高鐵涉及6 6 9億的財政開支（實為
全球最貴的鐵路項目），而高鐵的成效收益亦遭質

疑，高鐵工程一直是一個極具爭議性的項目。加上

政府於二○○九年決定進行工程時未能提供一個實

質方案，在多次審批高鐵撥款的會議上亦未能充分

回應不同立法會議員就細節上的提問（例如生態環

境評估、乘客數目評估方法、原料來價等等），以

致立法會財務委員會於翌年在一片爭議聲中通過撥

款。

高鐵原預計於二○一五年通車，後來因工程

嚴重延誤而大幅延遲至預計二○一八年第三季通

車，政府要承擔上限為844億元的撥款，超支達三
成。財委會於二○一六年三月通過追加撥款議案

時，更强行剪布通過議案，因而引起再一輪爭議。

「一地兩檢」是甚麼？
為了節省通關的時間、減短乘坐高鐵的車

程，政府於二○一七年七月宣佈於高鐵範圍內進

行「一地兩檢」，即同時於香港西九龍站內，提

供香港出入境和內地出入境的通關安排。從香港

出發的乘客，在通過西九龍站的內地關口後，會

視為進入內地範圍。內地的法律會在這些範圍內

實施，內地公安、法院對這些範圍亦擁有管轄

權。現建議被劃分為內地管轄區的範圍包括高鐵

車廂內、內地關口的乘客等候區、內地關口人員

的工作室等等，涉及位於西九龍的高鐵站整體範

圍的四份之一。

實施「一地兩檢」必須通過三部曲：

第 一 部 曲——香港政府會與內地簽署合作協

議作為兩地的書面共識；

第 二 部 曲——全國人大常委會通過「一地兩

檢」的安排協議；

第 三 部 曲——香港本地立法通過「一地兩

檢」的草擬法例。

人大常委於二○一七年十二月全體通過香

港政府與內地當局有關一地兩檢的協議。大律師

公會與香港律師公會相繼發出聲明表示擔心香港

的憲法基礎受到動搖。於撰寫此文時，香港仍未

通過第三部曲，就「一地兩檢」的安排於本地立

法。

「一地兩檢」又有甚麼問題呢？
於《吳嘉玲案》（註）中，香港法院確立了

《基本法》為香港特別行政區的最高憲法。《基

高鐵背後：
社
關
點
滴
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高鐵背後：
本法》容許各種權力互相制衡，保障市民重要

的權利與自由。因為基本法在香港的地位是至上

的，任何本地的法例亦不可高於基本法，而於香

港境內實施內地憲法實是與《基本法》最高地位

的原則有所衝突。

《基本法》載列的相關文件及《國務院令第

2 2 1號》以文字及坐標指明香港特別行政區範圍
（包括西九龍地區），而《基本法》第十八條訂

明，香港特別行政區範圍內以香港特別行政區實

行的法律以及立法機關制定的法律為本。除了國

防、外交和其他按基本法規定不屬於香港特別行

政區自治範圍的法律外，其他內地法律不可在港

實施。《基本法》第十九條亦列明香港法院繼續

擁有特別行政區內的審判權。有關香港特別行政

區範圍內管轄權的條文不能盡錄，但顯而易見的

是，在《基本法》認可的行政區範圍（包括西九

龍地區）推行內地法律，完全跟《基本法》的條

文背道而馳，漠視了《基本法》下訂立的一國兩

制框架。

在實施「一地兩檢」前，香港從未曾批出任

何在香港境內的土地作為內地管轄的一部分。事

嚴祉琦
亞斯理堂

本會社會事務關注小組成員

實上，人大常委的權力理應受限於《中華人民共

和國憲法》，但《中華人民共和國憲法》並沒有

賦予人大常委權力，單憑通過一個「決定」而

把內地法律引用在香港範圍內。如用相同的邏

輯，只要人大常委「決定」及立法會通過，更可

「合法合理」地宣告廢止香港法律在香港某某地

區的效力，並以中國法律代替，同樣地中港政府

也能把一個、數個以至大部分原本屬於香港的地

區都劃為實行中國法律地區。

香港政府把西九總站內的四分一的範圍完

全割讓給內地管轄，完全放棄了香港在自己境內

的土地權益，亦不負責任地把香港市民享有的一

切權利、制度主動放棄。為了迎合中國政策而建

立的高鐵背後，香港政府又放棄了多少市民應有

的權利和保障？犧牲了幾多家園、耗盡了多少公

帑、破壞了多少法律制度？香港政府以及人大常

委這次用如此強悍的手段扭曲每天保障着我們的

憲法框架，不禁令人憂心：「為了迎合國情，香

港又可以再放棄些甚麼？」

註：有關案件詳情請瀏覽http://www.basiclaw.gov.hk/tc/court-cases/law-24-case-4.html

一地兩檢
帶來了甚麼？
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同性戀講座系列籌備小組供稿有 跡 可 循

23



24



（左起）是次講座主持劉建良牧師，講員夏志誠主教，高佑恩牧師

及范爾敦牧師，林津牧師擔任即場傳譯。
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（一）「三神」是一個課程：
全名是「信徒三年神學課程」，每三年推出一次，強

調本宗信仰四大範疇（聖經、傳統、理性及經驗），

幫助學員擴濶視野

（二）「三神」是一個信念：
本會強調強調學術、靈命及事奉間之整合，務求學員

學以致用，信仰得到更新，成為上帝合用器皿

（三）「三神」是一個邀請：
「三神」邀請您加入我們的行列，一起去裝備自己，為

上帝、為教會、為社會作個大時代的事奉者。

本 會 信 徒 培 訓 部

三年神學課程執行委員會   「三神」特稿之（二）

積極裝備 第十屆信徒三年神學課程(2018-2021)

作個大時代的事奉者

第十屆「三神」現正接受報名，

截止報名日期為六月三十日。

如欲索取更詳細資料或有意參

加者，請登入本會網頁w w w .

methodist.org.hk信徒培訓部

下載報名表。

如有查詢，請致電25280186聯

絡梁翠湄女士或黃浩哲先生。

本會信徒培訓部屬下   栽培事工執行委員會主辦

            
會祖約翰衞斯理稱自己為「一書之人」（Man of  One Book）。在1738
年，他在阿德門街因聆聽《羅馬書註釋》序言而經歷聖靈復興，發現

得救確據。我們將透過查考羅馬書，探討「因信稱義」的聖經神學。

第十屆信徒三年神學課程 (2018-2021)

開課日期：二○一八年九月五日

上課時間：逢禮拜三7:45-9:45pm 
上課地點：本會香港堂（香港灣仔軒尼詩道36號）

日期：二○一八年五月十九日（禮拜六）

時間：下午二時三十分至五時三十分

地點：本會九龍堂禮堂

講員：盧龍光牧師（本會前任會長）

費用：三十元

內容：從小組查經的學習，認識羅馬書中因信稱

義的內容，進深了解本宗恩典論的根源。

查詢： 請致電2528 0186聯絡總議會辦事處
  梁翠湄女士或黃浩哲先生。

報名方法：

1. 透過 google form報名（https : / /goo.g l / forms/
ZtJzz8iCCfXIqZt63）

2. 請致電2528 0186聯絡總議會辦事處黃浩哲先生或
梁翠湄女士。

開課退修會：二○一八年八月廿五至廿六日

每年學費：$3,000



如欲參加是次活動，請掃描此二維碼。


